

Informe acerca del “Trabajo final de grado”

Tipo de trabajo: Pre – proyecto de investigación

Título: Estudio de motivaciones para el uso de las dating apps por parte de mujeres jóvenes montevideanas.

Estudiante: Ana Machado

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Sabrina Rossi

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López

Período solicitado para defensa pública: abril de 2021

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo presentado por la estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final en la modalidad elegida (pre – proyecto de investigación) en lo que refiere a estructura y apartados. No presenta problemas sintácticos ni ortográficos, al contrario, la escritura de la estudiante facilita la lectura y la hace amena. Cumple con las normas APA para citar en el cuerpo del texto y en las referencias al final. La extensión es acorde a lo establecido para un TFG.

b. Contenido

Relevancia del tema elegido

El tema elegido es muy actual, aunque en nuestro país, se ha estudiado muy poco y no está presente en la agenda política y académica. En términos amplios, el hecho de que la tecnología, en especial los entornos digitales (que incluyen realidad aumentada, realidad virtual, juegos online, acceso inabarcable a la información y redes sociales online), necesariamente ponen en discusión todo lo que sabemos acerca de los procesos de subjetivación y socialización humana. A pesar de que este hecho es evidente, la investigación desde el campo de la psicología en nuestro país es casi inexistente. El estudio propuesto por la estudiante avanza en este campo, en concreto en el área de redes sociales y dentro estas, las dating apps, mirando el fenómeno desde un punto de vista psicológico, tratando de comprender la interacción de las subjetividades entre sí, mediadas por la tecnología, y a la vez, comprender como cada sujeto interacciona con la tecnología en sí.

Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo es conceptualmente muy claro y coherente. El contexto uruguayo es presentado con detalle y con datos pertinentes y actuales. La búsqueda de antecedentes es amplia y va construyendo la fundamentación del problema. Las preguntas y los objetivos concuerdan y se desprenden con claridad del problema. Creo que debería buscar una mejor redacción para el objetivo general, porque combina dos aspectos del fenómeno y uno es necesariamente pasado (las vivencias y experiencias). Dado que luego en la muestra se

aclara que se entrevistarán sólo usuarias se puede subsanar conjugando todo en pasado perfecto: “Conocer cuáles han sido” y luego poner “de mujeres montevideanas usuarias de dating apps” (el quitar el “las” contribuye a evitar la sensación de generalización. En todo caso, habría que buscar una redacción alternativa a la actual.

La metodología está bien planteada y es adecuada, no obstante, creo que puede mejorar su presentación con los siguientes cambios:

- Escribir explícitamente el universo e inmediatamente después la muestra.
- Tomando en cuenta la cantidad de criterios de inclusión, sustituiría el criterio de saturación teórica y haría una muestra con criterio de máxima diferenciación, lo que aumentaría el número de entrevistas.
- Luego presentaría los instrumentos de recolección de datos.
- Sobre el final agregaría un párrafo sobre cómo se analizará la información.

Niveles de análisis y discusión

El trabajo es coherente, sigue una línea de razonamiento. El lenguaje específico del campo fue adquirido y claramente utilizado en todo el trabajo. La estudiante buscó especialmente incluir estudios del campo de la psicología y construyó categorías acordes con el objetivo del trabajo.

Consideración final

Se trata de un excelente trabajo final de grado, hecho con seriedad, que aporta al campo de estudio y que, con retoques, podría ser evaluado para postular a alguna maestría o fondo concursable. Se acepta su pasaje a defensa pública.

Atte:



Prof. Adj. Dr. Pablo A. López